

le 4 juin 1906. Il a épousé en mai 1879 Mademoiselle Corinne Caron, fille de l'honorable Caron, ancien lieutenant-gouverneur de la province de Québec. Sir Charles a prié le lieutenant-colonel Victor Pelletier, aide-de-camp des lieutenants-gouverneurs A. P. Pelletier, François Langelier et Evariste Leblanc, de continuer à exercer auprès de lui ses fonctions officielles.

—Inauguration solennelle à Québec et dans tout le pays, aujourd'hui 28, de la vente des bons du nouvel Emprunt de la Victoire. Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur adresse à ce propos un patriotique appel à la province de Québec. Pareillement, sir Lomer Gouin, premier ministre, et lord Schaughnessy recommandent l'emprunt à la générosité clairvoyante de toutes les bourses patriotes, et sir Thomas White, le ministre des Finances, chargé de mettre en train et d'utiliser l'entreprise, adresse un message à tout le peuple canadien. Son Eminence le Cardinal recommande la souscription comme "*un acte de saine économie et de clairvoyant patriotisme*". S. G. Mgr. l'archevêque de Montréal endosse l'exhortation du Prince vêque de l'Eglise canadienne.

—Mort de MM. les abbés Joseph Lavoie, curé à Sainte-Marguerite de Dorchester, depuis 1901, Narcisse Dufresne, vicaire à Saint-Casimir et Edmond Dallaire, professeur au Collège de Lévis, et du R. P. Raphael Legris, C. SS. R., du monastère de Sainte-Anne de Beaupré.

—Mort de M. J.-Alfred Lane, avocat criminaliste distingué, connu et apprécié dans toute la province. M. Lane était né à Hull. Il s'était fixé dans notre ville, il y a vingt-cinq ans. La magistrature et ses confrères du Barreau ont rendu à sa dépouille et à sa mémoire de solennels hommages.

—Arrestation à Montréal d'Oscar-Léo Goodfriend, musicien autrichien demeurant à Québec, en liberté sur parole depuis le commencement de la guerre.

## CANADA

—Mort de M. l'abbé Amédée Goyette, curé à Stanhope, au diocèse de Saint-Hyacinthe.

—La Cour d'Appel de l'Ontario, siégeant à Toronto, renverse un jugement du juge Clute, d'Ottawa, dans la cause, ancienne et complexe, des Ecoles séparées catholiques d'Ottawa, jugement accordant à la Commission scolaire élue par les contribuables certains montants contre les banques de Québec et d'Ottawa et contre les membres de la Commission scolaire spéciale nommée par le gouvernement ontarien pour appliquer à Ottawa le règlement XVII, et déclarée *ultra vires* par le Conseil Privé. Ce procès dans lequel vient de prononcer la Cour d'Appel ontarienne avait trait à certaines sommes dépensées par la Commission scolaire gouvernementale, pendant l'exercice des fonctions que lui avaient assignées l'Etat ontarien. Après le jugement du Conseil Privé, rendu en 1916, la Commission régulière poursuivit en rem-

boursement des dites sommes. Elle gagna en première instance et vient de perdre en appel. Le sénateur Belcourt, avocat de la Commission des Ecoles Séparées, recommande d'aller au Conseil Privé.

—Mort de M. le docteur A.-F. Mercier, un des plus éminents praticiens de la métropole, professeur à l'Université Laval à Montréal.

Mort de M. Horace Desloges, gérant du Comptoir Coopératif de Montréal, dont il fut, en 1913, l'un des fondateurs.

—Neuf nouvelles plaintes sont portées contre un tenancier de cinématographe à Sherbrooke, pour violation de la loi du dimanche. Souhaitons qu'elles aboutissent à imposer, par force de loi et de jurisprudence, le respect du dimanche dans les théâtres de vues de la ville-reine des Cantons de l'Est !

—On mande d'Ottawa que la récolte de cette année, au Canada et aux Etats-Unis, a été suffisamment bonne pour garantir l'approvisionnement normal des Alliés jusqu'à la moisson prochaine; on prendra des mesures pour augmenter encore la production en 1919. Dieu soit loué, qui, après l'angoisse, nous donne, non la pléthore, mais tout au moins la subsistance assurée et... la victoire !

—M. H.-M. Dunbar, libéral, est élu à la Législature de Régina, contre son adversaire M. T.-M. Bryce. M. Benj. Bowman, Mennonite, ancien libéral et maintenant candidat de l'Union des Fermiers de la province de l'Ontario, remporte sur son adversaire conservateur, M. B.-H. Turner, le siège provincial de Manitoulin. Par contre, on annonce la mort de M. le docteur Jessop, depuis vingt ans député à la Législature de Toronto.

—Le gouvernement fédéral organisera un Bureau de Santé publique sous la juridiction de M. Calder, ministre de l'Immigration et de la Colonisation. Il est probable aussi qu'on créera un laboratoire national, sur le modèle de celui de Washington.

—Grève du téléphone en Saskatchewan. Celle de Calgary se règle avec lenteur. Le gouvernement fédéral menace les grévistes de les enrôler. Et le Congrès des Métiers et du Travail, par la voix de son président M. Tom. Moore, insiste pour que le gouvernement rappelle son arrêt en conseil prohibant les grèves jusqu'à la fin de la guerre...

—Les horloges cessent dimanche 27, à deux heures du matin, de marquer, pour cette année, "*l'heure à Borden*", comme disait le peuple, et retournent à l'ancienne heure.

—Le hardi explorateur Stefanson s'en vient à Ottawa afin de présenter un rapport de ses nouvelles découvertes au royaume arctique de l'hiver...

—M. Just, ancien agent commercial canadien en Russie, M. Wilgress, agent commercial à Vladivostock, le col. J. S. Dennis, officier de liaison de l'expédition canadienne en Sibérie, et M. R. Owen, officier de transport du Pacifique-Canadien en Russie, ont été constitués en commission spéciale pour surveiller